
Каждый учебный год ставит 
перед нашим коллективом 
новые задачи, предъявляет 

новые вызовы. Главные из них в на-
ступившем году:

 - академии предстоит перейти 
на новую систему оплаты труда. 
Это будет не простая счетно-
финансовая бумажная работа. Она 
повлечет за собой изменение боль-
шинства устоявшихся кадрово-
штатных взаимоотношений;

- наступивший год – год подго-
товки к очередной аккредитации 
и лицензированию. Это дело тоже 
многотрудное, многоэтапное и за-
тратное;

 - усложняет учебный процесс 
демографический кризис как в 
комплектовании контингента 
студентов, так и в притоке вне-
бюджетных финансовых средств, 
необходимых в организации рабо-
ты подразделений академии;

 - не способствуют нормальной  
работе коллектива вуза разговоры 
и публикации в печати о рефор-
ме высшего образовании, слиянии 
вузов, новом порядке финансиро-
вания, повышенных критериях в 
оценке деятельности вузов;

 - наступивший год – последний 
этап перед повсеместным пере-
ходом на двухуровневую органи-
зацию высшего профессионального 
образования.

ДОРОГУ ОСИЛИТ  
ИДУЩИЙ

 Конечно, многое из того, что 
нам предстоит решать, мы будем 
делать не с «чистого листа». Име-
ющиеся наработки по каждому из 
обозначенных вопросов помогут 
нам справиться с возникающими 
проблемами. Мы можем с удовлет-
ворением отметить, что за про-
шлый учебный год Минсельхоз 
РФ на базе ИДПОИ нашей акаде-
мии создал учебно-методический 
центр для повышения квалифи-
кации и переподготовки консуль-
тантов региональных консульта-
ционных центров, т.е. поднял его 
на новый качественный уровень. 
Создан центр тестирования ино-
странных граждан при  лингвисти-
ческом центре академии. Начата 
подготовка по специальности «Го-
сударственное и муниципальное 
управление». Открыто представи-
тельство БГСХА в г. Сухэ-Баторе, 
Агинский филиал реорганизован 
в представительство академии в 
округе. Произошли некоторые 
изменения в кадровом соста-
ве: у нас работают 1168 человек, 
из них  452 это профессорско-
преподавательский состав, где 
количество докторов и кандида-
тов наук  вполне соответствует 
аккредитационным требовани-
ям. За прошедший год защитили 
диссертации на соискание ученой 
степени доктора наук доценты В.Т. 
Тайсаева и Д.Ц. Гармаев. Двадцать 
сотрудников академии защитили 
кандидатские диссертации.

В деканатах и на кафедрах

(из доклада ректора БГСХА, профессора А.П. Попова на заседании Ученого совета 26 сентября 2008 г.)
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Заведующий отделом дистан-
ционного зондирования земли 

ИЗКИМа баир Цыдыпов, благо-
получно прибыл на родную землю 
из полугодовой стажировки, кото-
рую проходил в Германии. 

С 1 апреля по 30 сентября 2008 г.      
к.т.н. Цыдыпов Б.З. проходил 
постдокторскую стажировку в 
г. Штутгарте (Германия) в рам-
ках программы Эразмус Мундус 
«International Academic Mobility 
Network with Russia». Для про-
хождения стажировки Цыдыпов 
Б.З. был направлен в Институт 
космических систем Университета 
Штутгарта (факультет аэрокос-
мических технологий и геодезии). 
Цель его исследований – изуче-
ние возможности использования 
беспилотного носителя в качестве 
платформы для дистанционно-
го зондирования и мониторинг 
сельскохозяйственных земель с 
целью количественной оценки 
характеристик растительности со 
сверхвысоким пространственным 
разрешением (10 см). При этом 
в качестве летательного аппара-
та был использован беспилотный 

Студенты 1 курса приняли уча-
стие в Спартакиаде первокурсни-
ков, посвященной "Году семьи".

Девушки заняли 1 место в сорев-
нованиях по шахматам, шашкам, 
2 место – в соревнованиях по на-
стольному теннису, подъему гири, 
армреслингу. Юноши заняли 1 
место в соревнованиях по армрес-
лингу, шашакам, 2 место в легкоат-
летическом кроссе.

Состоялась защита выпуск-
ных дипломных работ у первого 
выпуска студентов ускоренного 
обучения специализации "Охото-
ведение". Дипломы о высшем обра-
зовании получили 14 выпускников, 
которые непосредственно работают 
егерями, охотоиспекторами.

28 сентября 2008 г. на Верхней 
березовке был проведен "День 
здоровья" среди студентов 2 кур-
са технологического факультета. 
В программу входило проведение 
спортивных игр, эстафет, лучшие 
участники были нагрждены цен-
ными подарками.

Проводится работа по самооб-
следованию кафедр в рамках ито-
говой аттестации академии.

дистанционно управляемый само-
лет с установленной на его борту 
мультиспектральной съемочной 
аппаратурой. Цыдыпов Б.З. при-
нимал участие в программирова-
нии системы автопилотирования и 
при этом также участвовал во всех 
работах, связанных с осуществле-
нием данного проекта. Им получен 
сертификат об участии от Инсти-
тута самолетостроения, при этом 
оценка 1,0 – максимально возмож-
ная. Во время заключительного 
финального отчета Цыдыповым 
Б.З. был сделан устный доклад 
на тему «Remote-controlled model 
aircraft for solving special problems 
of Remote Sensing (Дистанционно 
управляемая модель самолета для 
решения специальных проблем 
дистанционного зондирования)». 
Доклад получил одобрение при-
сутствующих, была проведена ин-
тересная дискуссия.

Также, он поучаствовал в первен-
стве Университета Хойенхайм по 
настольному теннису, где занял III 
место.

Инна Смирнова, 

зам. директора ИЗКИМа 

ВернулСя из Германии у технолоГоВ

 Внимание – конкурС!
Редакция газеты «Вестник академии» объявляет конкурс на лучшие студенческие 

публикации. Их тематика может быть многообразна. Принимаются статьи по научно-
техническим, социально-бытовым, литературно-художественным темам. 

 Материалы принимаются на электронных носителях в редакции.
установлены вознаграждения: 

1-я премия – 500 руб., 2-я – 300 и 3-я-200 руб.
 Итоги конкурса будут подведены в мае 2009 г.

ТЕМП РАБОТЫ 
ДОЛЖЕН ВОЗРАСТАТЬ 
И УСЛОЖНЯТЬСЯ

Ряд кадровых вопросов в том виде, 
котором мы их имеем, нас уже не 
могут удовлетворять. Продолжают 
оставаться специфические, узко-
профильные дисциплины, занятие 
по которым ведут преподаватели 
без базового образования. Слабым 
звеном являются эффективность 
аспирантуры и защита аспиран-
тами своих работ в срок. Все еще 
немало замечаний ВАК поступает 
в адрес наших советов, особенно 
докторского. И эти упущения надо 
незамедлительно устранить. Руко-
водство академии настораживает 
заключение учебно-методического 
управления, что  на ряде факульте-
тов и  кафедр  нет достаточно четкой 
организации учебного процесса по 
схеме: входной контроль – текущий 
контроль – итоговый контроль. И 
это при наличии аппарата УМУ, 

Продолжение на стр. 2

методических комиссий по специ-
альностям, методических советов 
деканатов и существующих мате-
риальных вознаграждений за про-
водимую в этом отношении работу. 
По академии было не допущено до 
сдачи экзаменов 178 студентов. Та-
кое обстоятельство не может быть 
объяснено иначе, как все еще низ-
ким уровнем организации учебно-
воспитательной и производствен-
ной работы, о которых мы будем 
подробно говорить на очередном 
заседании Ученого Совета.

 В текущем году академию за-
кончили 701 выпускник. Из них 
551 – на бюджетной, в т.ч. 292 – на 
контрактно-целевой основе. Одним 
из главных критериев работы вуза 
является показатель трудоустрой-
ства выпускников. К сожалению, 
нам пока на этот счет похвастаться 
особо нечем. Мы все еще не по-
ставили на должный уровень мар-
кетинг  потребностей в трудовых 
ресурсах обслуживаемого нами 
региона, поэтому четверть  наших 
выпускников трудоустраивается не 
по профилю полученной специаль-
ности. Нам следует усилить работу 
по установлению прямой и обрат-
ной связи между работодателем, де-
канатом и студентом через систему 
аттестации, дипломного проекти-
рования, учебно-производственных 
практик, вовлечение студентов в 
производственные дела конкретных 
хозяйств. Нашим учредителем – 
Минсельхозом РФ вопрос трудоу-
стройства выпускников ставится 
во главу угла, от него будет опреде-
ляться уровень бюджетного финан-
сирования учебного заведения.


